



EL ECO

Organo de la Asociación de la Dependencia Mercantil

Redacción y Administración

Progreso, 7, pral. 1.^a

La correspondencia al Director

Sean ó no publicados, no se devuelven los originales

Periódico mensual

Se reparte gratis á todos los Asociados

NUESTRO PROGRAMA: Unión.—Instrucción.—Respeto á la Asociación.—Descanso Dominical.—Vida externa.—Salario mínimo y Limitación de horas de trabajo.

El 1.º de Mayo

Lo que para las antiguas sociedades de Roma y Grécia significaban las fiestas consagradas á Flora y á Minerva; lo que para los creyentes fervorosos son las grandes festividades de su iglesia, así debe de ser para el proletario, suntuosa fiesta del trabajo.

En este día solemne, en que Mayo florido hace su triunfal entrada en el ciclo anual revestido con las soberbias y fastuosas galas de sus flores, que enjoyan y matizan los jardines, campos y praderas y saturan el aura de dulcísimas aromas, el Obrero, el humilde sacerdote del trabajo, quien día tras día, en incesante labor, siempre paciente, resignado y sufrido, cual la incansable abeja, ha venido laborando en la colmena del taller, de la tienda ó la fábrica, siente indecible júbilo y su alma bronceada hierve en placer y su pecho late al impulso de un amor altísimo hacia una idea de indiscutible grandeza: el trabajo; y, en el altar sacrosanto de este ídolo ofrece, en sacrificio su voluntad, su inteligencia y su vida.

Obreros Gerundenses: En esta fiesta de hoy, tan memorable y de feliz institución, EL ECO el más humilde de los periódicos societarios y *La Dependencia Mercantil*, la última de las asociones obreras, os felicitan coral y sinceramente: Deseándoos, al par que prosperidades en el trabajo y felicidad en la vida vuestra *reivindicación social*.

El descanso dominical en peligro

A todas las Sociedades de Dependientes de Comercio y similares.

Compañeros que integráis las diversas entidades de dependientes del comercio español.

Salud.

Lo que no podía menos de suceder ante la conducta observada por nuestros gobernantes respecto al cumplimiento de la, á corta de tanta lucha conquistada, «ley del descanso dominical», no se ha hecho esperar.

Los manejos caciquiles, y más en vísperas de elecciones, han hecho presión en quienes debieran consagrarse á mantener la pureza de todo lo legislado, y ella ha dado origen á que, los que en silencio venimos sufriendo y observando, veamos que la «única» ley que en España pone al obrero al nivel de los países civilizados, considerándole como un ser humano, y, por tanto, digno de unas horas de descanso para reponerse de las pérdidas fisiológicas que se deja al pie del artefacto explotador, se halle al borde del caos en que ha de desaparecer para siempre, arrastrando consigo libertad y progreso, incompatibles en nuestro país, por lo visto,

La Federación Nacional Española de Dependientes, á guisa de madre cariñosa y siempre dispuesta á evitar perjuicios á sus afiliados, y aun á los que no lo son, ante el peligro que nos amenaza, no obstante gobernarnos un Ga-

binete demócrata (¡donde está Maura!). ha iniciado un movimiento nacional, y, como primera providencia, la celebración de una asamblea magna, á la que deben asistir representantes de todas las Sociedades federadas y no federadas.

Huérfana la Federación de representación en la Corte recurrió al auxilio de la Asociación general de Dependientes la Unión Ultramarina Madrileña y la Unión general de Auxiliares de Farmacia, las que en sus reuniones han acordado, y con éstas la Federación, que el domingo 15 de mayo, y en el salón grande de la Casa del Pueblo, tenga lugar un grandioso acto de protesta ante los atropellos de monterillas, caciques y patronos.

A dicho acto no debe faltar ningún dependiente, seguros todos de que con la unión, que es fuerza, y la adhesión indiscutible de los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales, el triunfo será de los que, con tantas iniquidades como se cometen en este país "liberal", ven agotar su prudencia.

Al propio tiempo, y en los días 16 y 17, tendrá lugar el V Congreso Nacional de Dependientes;

¿Faltaréis á actos de tanta trascendencia, dependientes del Comercio español? No olvidéis que de vuestra respuesta depende la libertad que con tesón inusitado venimos defendiendo.

Vuestro y de la causa societaria.—Por la Comisión, ENRIQUE NAVARRO, *presidente de la Unión general de Auxiliares de Farmacia.*

VENGANZA

Cuando ciertos individuos han perdido el sentido común y la vergüenza, embrutecidas sus conciencias y sus maneras de obrar solo con el despecho de dañar al prójimo, es cuando sacian su set de venganza.

Así lo devieron comprender los autores de unos anónimos circulados en esta capital y dirigidos á varios comerciantes y estos con el propósito de perjudicar á dignos compañeros nuestros y á nuestra Asociación, hicieron cuanto pudieron para lograr sus rastreros fines.

Es el caso que el día 17 de Abril próximo pasado fueron llamados con gran insistencia por el Sr. Gobernador, á fin de que comparecieran á su despacho nuestros compañeros B. Discossi y J. Capella presidente y vicepresidente de nuestra Asociación.

Una vez llegados al despacho del Sr. Gobernador, grande fué su sorpresa al manifes-

tarles dicho Sr. que varios comerciantes habían recibido unos anónimos amenazándoles de que serían rotos los cristales de sus tiendas que habría grandes disturbios, si no cumplían el descanso dominical; que ellos eran los autores y sino autores encubridores porque aquellos escritos eran obra de la Dependencia y que serian responsables de cualquier desorden que ocurriera.

Llenos de estupefacción hicieron protestas de ignocencia y que no solamente protestaban, de lo que se les acusaba sino que acudirían á la prensa para hacer pública su protesta.

Sin duda alguna el Sr. Gobernador interpretó mal la protesta de nuestros compañeros, les dijo que qn daban detenidos pero al poco rato convencido y repuesto de su acaloramiento los llamó de nuevo á su despacho y entonces después de mediar algunas explicaciones de las cuales no dudamos quedó convencido, dejó en libertad á nuestros compañeros.

Han de saber estos buenos señores que ni nuestros compañeros ni nuestra Asociación jamás han descendido á tan bajo nivel.

No nos extraña el proceder de los autores de estos anónimos porque hay algún ensucador del comercio que hace mucho tiempo ha descendido á tan vil bajeza y con el fin de perjudicarnos, mandan anónimas á algunos principales para que despidan los dependientes asociados.

Obreros aprended.

A cumplir con vuestro deber

Compañeros que no estáis asociados, y que estáis viendo que los que somos estamos trabajando por la libertad que pertenece á todos los obreros, ¿Porqué no ingresáis á nuestras filas? ¿Acaso teneis miedo que los burgueses os dejen sin trabajo? Pues si es verdad que pensáis esto, no sabéis lo que estáis haciendo. Si todos estuviéramos asociados, no habría ni gobiernos ni burgueses que pudieran abusar de nuestros derechos.

Adelante compañeros, tened presente que todos los obreros asociados, seríamos gran mayoría y como seríamos los más, venceríamos.

Si por un momento fijáis vuestras miradas en las naciones más civilizadas vereis la organización que tienen las clases obreras

En Inglaterra es tanta la organización que tienen los obreros que en el parlamento cuentan con un buen número de Diputados de su clase.

¿Acaso los tendrían sino estuvieran bien organizados? No.

En Australia están discutiendo para constituir el gobierno obrero.

Asimismo pues, no temáis á los burgueses que nos quieren explotar nuestros sudores para ellos enriquecerse, luchemos todos juntos, y serán respetados nuestros derechos que bien ganados los tenemos.

Leyes que nos apoyan, que nos dan libertad para que los Domingos podamos disfrutar en medio de la sociedad, y descansar veinte y cuatro horas despés de los seis días que trabajamos durante la semana, y muchas otras que garantizan nuestros derechos, pero lo que más nos extraña de vosotros compañeros, es que después que tenemos estas leyes que nos amparan aún tenéis miedo de alguien, y no sé el porqué. ¿Acaso no tenéis la sangre obrera? Siendo obreros la debeis tener lo mismo que nosotros; pues si es que la tenéis no temáis á nadie, luchemos todos juntos, y de la misma que quieren ser respetados los burgueses, lo seremos nosotros.

Pues bien compañeros: nuestra Asociación está abierta siempre para vosotros, venid á ella y podremos formar un gran Centro Obrero, y siendo muchos obtendremos lo que nos hace falta, estáis viendo que si no adelantamos más es por vuestra culpa; sabéis que nosotros estamos trabajando para vosotros que sois muchos, y no os avergonzáis al pasar por el lado de los que están trabajando para que seáis respetados; pues no seáis tontos y venid á ayudarnos y veréis que del obrero al burgués, no hay más diferencia que el capital.

¿Porqué trabajan tanto en contra del obrero los burgueses? Pues porqué ven que no nos pueden explotar como antes pue no veíamos el camino de la libertad.

Decidios de una vez compañeros; no temáis á nadie, venid con nosotros que juntos lucharemos y levantaremos la bandera de la libertad y de la justicia.

MANUEL PALLÁS.

EN LO 1.^{er} DE MAIG

Obrers, cantem, cantem,
pulsém avuy la lira;
que 'l mon avuy admira
lo jorn que celebrém.
La festa benhaurada
del treball, sia sens mida

arreu del mon venerada.
com festa d' amor ungida.
¡Cantem ab forta veu!
alsan ben alt 'los llors:
Cantem, cantem, arreu
resonin nostres chors.

RICARD AYNER.

Gerona, 1.^{er} Maig 1910.

Noticias

Agradecemos el ofrecimiento que de su valioso concurso nos hacen nuestros queridos compañeros de la Liga de Dependientes de Comercio y Banca de Albacete.

Les agradecemos la atención que con nosotros han tenido de mandarnos un ejemplar del Reglamento por el cual se rige dicha entidad.

Nuestro Presidente ha correspondido ofreciendo el modesto apoyo de nuestra Asociación.

También les ha remitido un ejemplar del Reglamento de la Asociación de la Dependencia Mercantil.

La Asociación de Dependientes de comercio de Gijón ha acordado adherirse á la huelga que sostienen los obreros de dicha ciudad solicitando que uno de sus compañeros forme parte del comité de la huelga.

Este acto de solidaridad llevado acabo por estos bravos y aguerridos compañeros, merecen nuestros aplausos.

Según vimos en un suelto publicado en el periódico de esta capital *La Lucha*, parece no le ha sentado muy bien un telegrama dirigido por el compañero Presidente del Gremio de comercio al Sr. Ministro de la Gobernación para protestar del incumplimiento de la Ley del descanso Dominical en esta capital de que los caciques hicieran arma electoral este asunto.

Dice el aludido periódico que cuando las reclamaciones son justas merecen respeto y atención; cuando se invulcran en ellas conceptos *inexactos* merecen risa.

Lo que nos hace reír á nosotros es la ignorancia de los señores de *La Lucha* después que todo el mundo sabe los ofrecimientos que hacían de comercio en comercio los patrocinadores de la candidatura del candidato encasillado por esta capital.

Y si no tienen bastante pueden repasar las colecciones del «Heraldo de Gerona» y puede que así salgan de su ignorancia.

En la reunión general celebrada el día 17 del próximo pasado Abril fué nombrado el compañero D. José Costa, secretario general de la Federación Nacional Española de Dependientes para que represente nuestra Asociación en la Asamblea y V Congreso de Dependientes que se celebrará en Madrid el día 15 de Mayo.

Hemos recibido la agradable visita del compañero Secretario de la Conferencia General de Solidaridad Obrera de Barcelona.

Nuestra enhorabuena.

Los obreros albañiles de esta capital tienen el propósito de constituir una asociación.

Adelante obreros albañiles, ánimo que asociandoos trabajáis por vuestra emancipación.

El compañero Secretario de la Confederación General de Solidaridad Obrera de Barcelona, tomará parte en la velada societaria que en conmemoración del 1.º de Mayo celebrará nuestra Asociación.

En el acto están invitados todos los obreros y distinguidas personalidades de esta capital.

Por causas ajenas á nuestra voluntad tuvimos que suspender la conferencia que nuestro estimado amigo D. Silvestre Santaló, tenía que dar el día 24 del pasado mes.

La que esperamos poderla efectuar lo más pronto posible.

Sección Oficial

Extracto de la reunión de Junta, celebrada el día 13 de febrero del presente año.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se dá cuenta del estado de cuentas del mes anterior, siendo aprobada.

Se dió cuenta de las bajas de socios de número de los compañeros, Amadeo Avilés, Agustín Puig y Salvador Vidal.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Reunión de la Junta Directiva, del día 6 de marzo del corriente.

Se dá lectura y es aprobada el acta de la anterior sesión.

Así mismo se dió cuenta del estado de cuentas del mes de febrero, siendo aprobado.

Se dá cuenta de las entradas de socios de números de los compañeros Felipe Cassals, Enrique Dillet, José Baró Puig y José Maset, siendo así mismo aprobadas.

Como también se dá cuenta de las bajas de los compañeros Salvador Guardiola, Francisco Serrats, José Vilert, Pedro Tubert, Miguel Castany, Antonio Oliva, José Isern y Alvarado Rubio.

Se lee y es aprobada una cuenta de los señores Dalmáu Carles & Compañía que asciende á cuarenta y nueve pesetas con cincuenta céntimos.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Pensamientos de Selgas

Si quieres tener un amigo verdadero que te sirva lealmente en todos los trances de tu vida procura estar siempre bien contigo mismo.

La única semilla que fructifica en todos los terrenos, es la semilla de los beneficios. Siembra y cogerás, porque es cosecha que nunca se pierde.

La ingratitud es el pretexto de que se vale el egoísmo para no tomarse el trabajo de com- padecerse de las desdichas ajenas.

DALMÁU CARLES Y COMP. — GIRONA.